



## El hombre del suéter amarillo

Daniel Herrera

[deporte@laprensa.com.sv](mailto:deporte@laprensa.com.sv)

El salvadoreño Carlos Arévalo pasó a ser noticia después de tomar el suéter del líder por dos etapas en la Vuelta a Guatemala.

LA VUELTA CICLISTICA A GUATEMALA tuvo a un salvadoreño como líder durante dos fechas clasificatorias.

 Imprimir esta nota     Enviar esta nota     Opinar sobre este tema

### La ficha

**NOMBRE:** Carlos Arévalo García.

**DATA:** Santa Ana, 28-2- 1980.

**EDAD:** 23 años.

#### EXPERIENCIA

**PROFESIONAL:** desde 1997, en San Pedro Sula

**LOGROS:** líder de la Vuelta Ciclista a Guatemala por dos etapas y tercero en persecución individual en los Juegos Centroamericanos Guatemala 2001.

Era la etapa más larga de las 12 que tenía el recorrido de la Vuelta a Guatemala. Los 210 kilómetros que hay entre Cobán y Guatemala fueron los fieles testigos de cómo un salvadoreño daba la sorpresa en la competencia más tradicional en el ciclismo latinoamericano.

Carlos Arévalo fue el líder por 410 kilómetros de los mil 834 que tenía el enorme circuito. Si bien las montañas fueron su principal obstáculo para mantener el liderato, el ciclista santaneco estuvo en las tapas de los periódicos guatemaltecos por dos días consecutivos.

"Antes de comenzar la vuelta, no me imaginaba ser líder por dos etapas, pero en todo el recorrido de Cobán a Guatemala sí tuve la seguridad", aseguró Carlos Arévalo.

### En la sangre

La separación de sus padres cuando tenía tres años supuso que Carlos se fuera a vivir con sus abuelos Manuel Ávalos y Elvira de Ávalos. "Si no es por mi abuelo, no me hubiera dedicado al ciclismo", comentó Arévalo, quien ve en don Manuel su principal ejemplo a seguir, sobre todo porque fue otrora amante y practicante del pedal.

El ABC de Carlos en el ciclismo se dio en el circuito que realizaban cerca del centro Médico, en Santa Ana, cuando tenía siete años. "Hoy ya no lo hacen", confesó con resignación el ahora orgullo de la Ciudad Morena.

El mimado de don Manuel sobresalía en el deporte, por lo que también lo instó a que compitiera más en serio. "Mi primera gran experiencia fueron los Centroamericanos de San Pedro Sula, en 1997", recordó. Esta competencia le sirvió para tomar experiencia internacional.

Carlos también practicó el triatlón, pero no era su fuerte. "Fútbol, sólo sé que el FAS es de Santa Ana", dijo Arévalo, dejando en claro que el balompié nunca lo atrajo.

## **Suiza, la disciplina**

Durante tres años, Carlos Arévalo ha sido de los privilegiados de entrenarse en Suiza. Para los Juegos Centroamericanos y del Caribe, celebrados en nuestro país, la preparación fue para pista, poniendo claro que su pasión es la ruta.

En 2003, la preparación fue ya encaminada a la Vuelta a Guatemala, por lo que el trabajo de montañas fue una de las prioridades. "La disciplina del trabajo en Suiza ha sido importante, además del trabajo que hicimos en Colombia. Los suizos son muy serios", comentó.

La competencia en Guatemala se llegó, pero los objetivos antes de iniciar el recorrido eran terminar todos los mil 834 kilómetros de la Vuelta a Guatemala. "Cuando salí líder de la etapa Cobán-Guatemala, me sentí realmente feliz, pero no lo hubiera podido hacer sin la ayuda del grupo", aseguró Arévalo, quien se dirigió con respeto por lo profesional de los refuerzos colombianos Óscar Álvarez y Paulo Vélez, sin desmeritar el de los nacionales.

"Si no trabajás en equipo, jamás podés ser líder", comentó Carlos, reconociendo el trabajo de Carlos Hernández, quien no alcanzó el tiempo de la etapa Retahuleu Quetzaltenango por colaborar con Arévalo.

## **La Vuelta a El Salvador**

Después de la agradable experiencia en Guatemala, Carlos Arévalo tomará su respectivo descanso para comenzar de nuevo la preparación, pero ahora en la Vuelta a El Salvador. "Primero tengo que hacer gimnasio, natación, es decir, mucho énfasis en lo físico", detalló.

En enero, Carlos Arévalo ya entraría de nuevo al programa de fogeos, con Suiza y Colombia como los principales países adonde el salvadoreño recalará. "Me motivó la noticia, porque para todo ciclista el sueño es correr la vuelta de su país. Mi reto es destacar con mi pueblo."

El santaneco no se marea por el éxito. A sus 23 años, aún sueña con más. En mayo, los salvadoreños volverán a experimentar la Vuelta a El Salvador, pero ahora con un grupo de salvadoreños y dos refuerzos colombianos que quieren hacer historia.